

Notas para la historia de la farmacia naval argentina

Celina A. Lértora Mendoza

La Sanidad Militar representa un capítulo importante en la historia de la medicina argentina, pero las prácticas farmacéuticas han constituido un capítulo de la investigación sanitaria con escasa entidad propia. Se intenta revisar las principales cuestiones de la farmacia naval argentina, para el siglo XIX.

El período ha sido analizado conforme a tres etapas:

- a) Los inicios, correspondientes al período 1810-1930, en que comienza una práctica sanitaria propia durante la guerra con el Brasil.
- b) El período de las luchas civiles hasta c. 1865, con algunos hechos militares significativos, como el bloqueo de Buenos Aires, la campaña de Urquiza y la lucha de Buenos Aires con la Confederación.
- c) El período de la organización nacional, hasta fin de siglo, que incluye la formación definitiva de algunas instituciones navales, la Guerra con el Paraguay y los problemas de epidemias que determinaron numerosas reglamentaciones de cuarentena en el puerto de Buenos Aires

Se toman en cuenta estos temas: regulaciones sanitarias, la función del farmacéutico y de los botiquines, y noticias de farmacéuticos navales consultadas en el Archivo Histórico Naval.